

La biblioteca de Gernika reabre sus puertas tras cuatro meses de reformas

GERNIKA-LUMO. La biblioteca municipal de Gernika ha recobrado su actividad este lunes una vez concluidas las labores de tratamiento contra las termitas, que se iniciaron en septiembre, y que han mantenido sin este servicio a los usuarios durante cuatro meses.

Los responsables del área detectaron un libro afectado por estos insectos durante las rutinarias labores de actualización que realizaron en agosto y decidieron acometer un examen completo en el que ha sido necesario deshacerse de una docena de ejemplares dañados por las termitas. 'Se han evaluado unos 30.000 documentos, uno por uno, además de las instalaciones, para saber de dónde venía la plaga', han recordado los representantes del Área de Cultura.

Además de las publicaciones, las estanterías de madera del piso inferior han sido sustituidas por estructuras metálicas. 'La plaga se ha localizado sobre todo junto a una pared que antes era exterior y en la que había humedad'. También se han eliminado los rodapiés que estaban afectados, circunstancia que no se ha dado en las estructuras del edificio.

Aunque las labores de desinfección ya han concluido, la empresa encargada de la limpieza realizará labores de seguimiento durante los próximos cinco años 'y se han instalado trampas para detectar posibles apariciones de termitas'.

Se ha aprovechado la rehabilitación para hacer una purga de los libros, por lo que se han retirado cerca de 2.000 ejemplares 'que se encontraban en mal estado, por la humedad o por el uso, o estaban desfasados, sobre todo enciclopedias y novelas de bolsillo'. Esto ha servido para hacer sitio a 700 nuevos ejemplares que no se habían podido incorporar por falta de espacio. La actuación ha tenido un presupuesto de 15.000 euros y ha durado cuatro meses. 'Dos se han destinado a examinar los libros, pero también era necesario dar de baja y alta en el ordenador a los documentos que se retiraban o se incorporaban', dicen.